

# Neruda , poeta, senador, embajador, siempre fiel a sus ideas

Poetas regionales y Orquesta Sinfónica Juvenil Jorge Peña Hen, rindieron homenaje a Pablo Neruda en ceremonia denominada, Fulgor y Vida del Poeta.

En el salón de Congresos Gabriel González Videla de la Intendencia se realizó el Homenaje al Natacio de Pablo Neruda en la región, en una ceremonia presidida por el intendente Felipe Del Río y por el Director de Cultura, Wilson Culmuco.

El Intendente Felipe Del Río valoró la trayectoria y legado del artista nacional resaltando su discurso con las palabras que emitía a Poeta Pablo Neruda al recibir el Premio Nobel, inspirado en el Rimbaud. "Sólo con una ardiente paciencia pudremos conquistar la espléndida ciudad que dará luz, justicia y dignidad a toda la humanidad".

"Este país intrincado y angosto lo contempla y recuerda como el político, el orador, el memorioso. Aquel hombre que reinventó la Historia de América en el Canto General y que plasmó en sus residencias una inova mentalidad entendiendo la poesía. El poeta del amor, de la memoria, ese fue

también Pablo Neruda, un senador, embajador, un hombre que fue siempre fiel a sus ideas de cambio y se comprometió con ellos", expresó el intendente.

La máxima autoridad regional dijo "que cuero que más hijos y los de artistas conocieron a Neruda que logró vivir intensamente su vida, al joven de los 20 poemas de amor, al surrealista de resiliencia en la tempestad. Pero también a Nicanor Reyes Bacalao, hijo de ferrocarrileros del sur de Chile, que logró emerger desde espacios muy modestos".

El director de Cultura, Wilson Culmuco, destacó que "Neruda sofrió la ruleta de la lucha por la justicia social, por la dignidad humana de los trabajadores. Luchó por los desposeídos y usó para ello el arma más temible, la palabra convencida en poesía".

Manifestó en su discurso sobre el origen del poeta. Hace 100 años nació en Parral, hijo de un modesto ferrocarrilero,



provinciano como nuestra Gabriela. En esa condición y aislados del mundo ganó el mayor orgullo. Fue el punto de la consecuencia como el pueblo, a los obreros, a los campesinos, reflejando las ideas, pasiones, dolores y alegrías de la sociedad en su poesía".

En el acto se entregaron las medallas de honor presidencial a los literatos y académicos de la Universidad de La Se-

rona, Dr. Julio Piñones Lizama y Walter Mueller Coira, vinculados intensamente a la obra de Neruda.

El evento fue amenizado con actuaciones de escritores y destacados poetas regionales. Una participación especial tuvo la orquesta Sinfónica Juvenil de la Escuela Jorge Peña Hen dirigida por el maestro José Urzúa Varela.

## Dos Becas de Excelencia para la Región

El intendente Felipe Del Río informó que este viernes el presidente de la República Ricardo Lagos entregará la Beca Presidente de la República Pablo Neruda, a las alumnas Francisca Labra Véliz, estudiante del Liceo Diego Portales de Coquimbo y Kim Araya Rojas, alumna de la Universidad de La Serena, oficina de la Comuna de Monclova. Ellas recibirán cada una de las 20 becas a nivel nacional para sus inquietudes de enseñanza media y superior del país.

La Beca Presidente de la República Pablo Neruda, se entrega a aquellos alumnos que, habiendo obtenido la Beca por primera vez, sigan reconocidos por su interés y motivación por el arte y letras; además de tener un excelente rendimiento académico.

# Neruda, poeta, senador, embajador, siempre fiel a sus ideas. [artículo]

**Libros y documentos**

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda, poeta, senador, embajador, siempre fiel a sus ideas. [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)